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MENSAGEM OFICIAL
A governadora Fátima Bezerra (PT) fará a 

leitura da mensagem anual na Assembleia Legis-
lativa nesta terça-feira (11). A mensagem anual 
é uma tradição na qual o governador apresenta 
o balanço do ano anterior da gestão, além das 
metas para o ano seguinte. A leitura da mensa-
gem também abre os trabalhos no legislativo 
estadual. Atualmente, o governo conta com o 
apoio de 13 dos 24 deputados da casa. Entre as 
principais matérias que devem ser encaminha-
das para apreciação no legislativo está uma re-
lacionada ao hidrogênio verde. Os trabalhos da 
Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte 
foram abertos na semana passada. Durante a 
sessão, o presidente agradeceu a eleição dos de-
mais deputados para presidir o Legislativo pela 
sexta vez. Além de tomar posse do novo man-
dato, Ezequiel deu posse à Mesa Diretora eleita 
no final de 2024.

Um projeto de lei apresentado 
na Câmara dos Deputados visa 
conceder auxílio financeiro a bra-
sileiros deportados dos Estados 
Unidos, defendido pela deputada 
Talíria Petrone (PSOL-RJ), pro-
põe o pagamento de um salário 
mínimo por família durante doze 
meses, com o objetivo de facilitar 
a reintegração econômica e social 
dos deportados. 

O projeto de lei tem sido alvo 
de críticas. No Rio Grande do 
Norte, o advogado especialista 
em direito internacional, Fábio 
Medeiros, do escritório Medei-
ros & Nascimento, questiona o 
uso de recursos públicos para fi-
nanciar o auxílio aos deportados, 

apontando que o Brasil enfrenta 
escassez de verbas que poderiam 
ser direcionadas para áreas como 
saúde, educação e geração de em-
prego para toda a população. 

"Além disso, muitos brasilei-
ros deportados haviam investido 
entre US$ 15 mil e US$ 20 mil para 
atravessar a fronteira ilegalmente, 
o que levanta dúvidas sobre a real 
necessidade do auxílio", destaca o 
advogado Fábio Medeiros.  

De acordo com dados do Ser-
viço de Imigração dos Estados 
Unidos, cerca de 1,5 milhão de 
pessoas têm uma sentença de de-
portação, sendo 38 mil brasileiros, 
números referentes a novembro 
de 2024.  

A Unimed Natal apresenta o Pet 
Mais Saúde, um plano de saúde ino-
vador voltado para cães e gatos, que 
oferece atendimento veterinário 
por telemedicina, 24 horas por dia. 
O serviço chega para trazer mais 
comodidade, segurança e economia 
aos tutores, com um custo acessível 
de apenas R$ 9,90 por mês.

O Pet Mais Saúde possibilita 
que os tutores solicitem atendimen-
to veterinário a qualquer hora e de 
qualquer lugar, sem precisar sair 
de casa. O plano inclui orientação 
sobre cuidados básicos, acompa-
nhamento de rotina, emissão de 
receitas, solicitação de exames e es-
clarecimento de dúvidas com pro-
fissionais experientes.

“O Pet Mais Saúde foi desen-
volvido para atender à crescente 
demanda por soluções práticas e 
acessíveis no cuidado com os pets. 
Queremos proporcionar aos tuto-

res a tranquilidade de contar com 
um atendimento de qualidade sem-
pre que precisarem”, destaca Lucas 
Bonavides, gerente de Marketing e 
Comunicação da Unimed Natal.

Disponível para cães e gatos 
de todas as idades e portes, o novo 
produto da Unimed Natal destaca-
-se pelo excelente custo-benefício. 
O atendimento é realizado por 
veterinários qualificados, garantin-
do segurança e praticidade para os 
tutores, além de evitar gastos com 
deslocamentos e consultas presen-
ciais desnecessárias. 

“Com o Pet Mais Saúde, am-
pliamos nosso portfólio de solu-
ções em saúde. Nosso objetivo é 
facilitar o acesso à saúde de forma 
abrangente, agora também para os 
membros de quatro patas da famí-
lia”, reforça Deleon Oliveira, supe-
rintendente de Mercado da Unimed 
Natal.

21
FEV

12
MAR

23
MAR

23
MAR

07
ABR

09
ABR

Projeto de Lei Propõe 
Auxílio a Brasileiros 
Deportados dos EUA

Unimed Natal apresenta 
Pet Mais Saúde

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
20ª Vara Cível da Comarca de Natal 

Terceira Secretaria Judiciária da Comarca de Natal 
Fórum Des. Miguel Seabra Fagundes 

Rua Dr. Lauro Pinto, 315, 6º andar, Lagoa Nova, Natal/RN - CEP 59064-250, tel. 3673-8511 e 3673-8516 
 

EDITAL DE CITAÇÃO (Prazo 30 dias) 
Processo: 0811273-55.2014.8.20.5001 
Ação: USUCAPIÃO (49) 
Autor: MARIA DAS GRACAS SIQUEIRA e outros 
Réu: Espólio de Maria Nazaré Marinho de Souza e outros (3) 
CITANDOS: Possíveis interessados incertos e desconhecidos, respectivos cônjuges, em lugar incerto e não 
sabido, na forma do Art. 259, I, CPC. FINALIDADE: Responder a ação no prazo de quinze (15) dias a contar da 
fluência do prazo do edital, sob pena de revelia. OBJETO: Um (01) imóvel imóvel urbano, situado na Rua 
Expedicionário Rodoval Cabral, 127, Cidade Alta, Natal/RN, CEP.: 59.025-540, sendo que o mesmo é composto 
de terreno onde foi erguida uma pequena casa de alvenaria, com área de os seguintes limites-coordenadas: ao 
sul Rua Expedicionário Rodoval Cabral (9,30m), ao leste Travessa Francisco Pinheiro (20,15m), ao norte com 
Anatil Maux (8,80m) e ao oeste Francisco Rodrigues de Oliveira Sobrinho (20,15m). Matrícula atual do imóvel 
usucapiendo é 49819 na 1a. CRI. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revel e 
presumir-se-ão verdadeiras as alegações de fato formuladas pelo autor (art. 344 do CPC/2015). DADO E 
PASSADO nesta Comarca de Natal, Capital do Estado do Rio Grande do Norte, aos 11 de novembro de 2024. 
Eu, Terezinha de Jesus Góes Pereira da Silva, Analista Judiciária, digitei, conferi e assino o presente edital por 
ordem do MM. Juiz de Direito da 20ª Vara Cível da Comarca de Natal. 

Natal, 11 de novembro de 2024. 
TEREZINHA DE JESUS GOES PEREIRA DA SILVA 

Analista Judiciária 
 
 
 

 



www.novonoticias.com.br3

Com pouco mais de um mês 
de governo, a Secretaria de Saú-
de de Natal ainda não tem uma 
“cara”. A diretora do Sindica-
to dos Trabalhadores da Saúde 
(SindSaúde) do município, Érica 
Galvão, avalia que o cenário é 
preocupante. “Não há diálo-
go com a categoria dos traba-
lhadores, falta a instauração de 
uma mesa de discussão do SUS, 
houve o fechamento do hospi-
tal municipal e a construção de 
um novo, ainda sem previsão de 
funcionamento. Achamos muito 
preocupante que a segunda maior 
categoria do município ainda não 
tenha uma cara”, destacou.

A equipe de reportagem do 
NOVO Notícias procurou a Se-
cretaria Municipal de Saúde para 
responder aos questionamentos 
da categoria de trabalhadores. A 
assessoria de comunicação do 
município informou que a Secre-
taria Municipal de Saúde (SMS) 
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Sinsaúde cobra diálogo com o município

A Secretaria de Saúde de 
Natal (SMS) reconheceu ofi-
cialmente, nas edições do Di-
ário Oficial do Municípios 
publicadas nos dias 4, 5, e 6 
de fevereiro, um total de R$ 
69,39 milhões em dívidas. To-
dos esses valores se referem à 
gestões anteriores.

As dívidas foram reconhe-
cidas pela secretária interina, 
Rayanne Araújo Costa, que fi-
cou no cargo até esta semana. 
Ela está de saída da SMS para 
trabalhar no Serviço Social da 
Indústria (SESI-RN), onde co-
ordena o setor de saúde.

A partir de agora, a pasta 
será administrada pelo médico 
Geraldo Pinho, anunciado pelo 
prefeito Paulinho Freire na ma-
nhã desta segunda-feira (10). A 
pasta estava sem titular desde 
que a médica Leidimar Murr 
pediu exoneração no último dia 
29 de janeiro. 

Ao todo foram reconheci-
das dívidas com 42 empresas. 
Os valores variam de R$ 3,11 
mil até R$ 13,63 milhões. A 
maior parte das dívidas se re-
fere a meses do segundo se-
mestre de 2024. Mas há pelo 
menos uma dívida reconhecida 
na qual o credor espera rece-
ber desde 2022.

De acordo com uma das pu-
blicações de reconhecimento de 
dívida da SMS, a Proex Constru-
ção e Serviços LTDA teria R$ 
102,04 mil para receber referente 
ao período de 01 de janeiro a 31 
de dezembro de 2022. Ao todo, 
esta empresa tem R$ 479.225,70 
em dívidas reconhecidas.

A empresa que possui 
maior valor a receber é a Co-
operativa Médica do RN. Ao 
todo, a SMS reconheceu dívi-
da de R$ 13.632.863,17. Esse 
valor se refere “ao pagamento 
indenizatório do mês de outu-
bro de 2024”. 

A segunda que possui maior 
valor a receber é a Clínica Or-
topédica e Traumatológica de 
Natal. As dívidas com este cre-
dor somam R$ R$ 9.158.141,08. 
No dia 4 de fevereiro, a SMS 
reconheceu que devia R$ 

Geraldo Pinho (à esquerda) foi anunciado na Saúde pelo prefeito Paulinho Freire

Secretaria Municipal de Saúde(SMS) já passou por duas mudanças na gestão em 2025

Secretaria de Saúde de Natal 
tem R$ 69,39 mi em dívidas
SECRETARIA DE SAÚDE RECONHECEU VALORES NO DIÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO E DÉBITOS VARIAM DE R$ 3,1 MIL ATÉ R$ 13,63 
MILHÕES. NOVO TITULAR DA PASTA FOI ANUNCIADO ESTA SEMANA PELO PREFEITO PAULINHO FREIRE (UNIÃO BRASIL)

6.346.102,93, referente ao paga-
mento de despesas dos meses de 
outubro e novembro de 2024. 

No dia 5 de fevereiro, a em-
presa novamente foi citada nas 
publicações de reconhecimento 
de dívida: mais R$ 2.812.038,15 
referente ao mês de agosto de 
2024. 

A terceira empresa que possui 
mais valores a receber da SMS é o 
Instituto do Coração de Natal. A 
dívida total soma R$ 8.978.727,52. 
O reconhecimento da dívida foi 
feito na edição do dia 6 de feve-
reiro e refere-se “ao pagamento 
de despesa dos meses de agosto a 
novembro de 2024”.  

Semana passada, quando saí-
ram os primeiros reconhecimen-
tos de dívidas da SMS, o NOVO 
produziu uma reportagem e pu-
blicou no seu site no dia 6 de fe-
vereiro. Na ocasião, a Prefeitura 
foi procurada e informou que 
não comentaria a questão por-
que o reconhecimento de dívi-
das já estava publicado no Diário 
Oficial do Município. 

Foto: Secom/Pref. Natal

Foto:  Pref; Natal

está em processo de mudança ad-
ministrativa.

“Nós já estávamos preocupa-
dos desde o ano passado, quando 
vimos o cenário das eleições mu-
nicipais. Os trabalhadores não ti-
nham muita opção. A gente come-
ça 2025, indo para o terceiro ano 
sem reajuste salarial e sem previ-

são de data-base para os trabalha-
dores da saúde”, explicou Galvão.

A falta de estrutura das uni-
dades de saúde, somada ao novo 
Hospital Municipal, inaugurado 
em dezembro, mas sem data para 
iniciar o atendimento, tem levado 
a população a lotar as Unidades 
de Pronto Atendimento (UPAs) e 

gerado superlotação também na 
rede estadual de atenção à saúde, 
segundo o sindicato. “As unida-
des estão há mais de 20 anos sem 
reestruturação. O cenário é de 
caos. Não há leitos para cirurgia 
eletiva, nem procedimentos sim-
ples, e também não há leitos de 
UTI”, destacou.

EVERTON DANTAS - DO NOVO NOTÍCIAS
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DANIELA FREIRE
SEM FREIO
É escandaloso como o secretário Thiago 
Mesquita (Semsur) continua a culpar quem 
não tem culpa pelos problemas que a obra 
mal feita da engorda de Ponta Negra tem 
apresentado. São meias verdades e muita de-
sinformação que ele leva a emissoras de rá-
dio e TV tentando enganar a população, sem 
que seja questionado, na maioria das vezes. 

CADEADO NELE
Thiago Mesquita já culpou, sem apresen-
tar dados técnicos ou explicações pre-
cisas, o Idema e a Caern pelas falhas na 
engorda. Foi desmentido pelos fatos todas 
as vezes. Mas agora o secretário se supe-
rou, ao culpar “escavações manuais” pela 
enorme cratera (voçoroca) que se abriu 
próximo ao Morro do Careca na semana 
passada, após chuvas, levando parte da 
engorda embora. É um vexame atrás do 
outro. Já tem aliado pedindo para passar 
um cadeado  na boca do auxiliar.  

SEM VERGONHA 
Para completar o cenário de desinforma-
ção, os apoiadores dos prefeitos (Álvaro e 
Paulinho) da ‘desgorda’ de Ponta Negra, na 
política e na imprensa, buscam criminali-
zar as críticas aos notórios problemas da 
obra. Para esse pessoal, alertar a população 
que o serviço de mais de R$ 100 milhões 
tem graves problemas, que foi feito às pres-
sas, de forma eleitoreira, sem fiscalização, 
sem cumprir todos os requisitos ambien-
tais e com jazida sem licença é ser contra 
Natal! Percebe a distorção (proposital)? 

REFORÇO
Aliás, é preciso sempre repetir: não há 
quem seja contra a engorda de Ponta Ne-
gra, há quem cobre que a obra seja feita cor-
retamente e de forma sustentável no que diz 
respeito ao meio ambiente! Isso é que é ser 
a favor do natalense! A população não me-
rece serviço mal feito em uma obra do por-
te da engorda. Cobrar que tudo seja feito da 
melhor forma não é ser a favor de Natal. O 
resto é discurso barato e enganador.

A DISTORÇÃO 
A propósito, a narrativa do momento 
para tentar tirar a culpa dos malfeitos da 
Prefeitura na obra da engorda é dizer que 
é culpa da Caern que o esgoto tenha to-
mado conta dos alagamentos da engorda. 
No entanto, os esgotos que escorrem por 
Ponta Negra são resultado da clandestini-
dade. Quem tem que fiscalizar esses esgo-
tos clandestinos? A Prefeitura de Natal. 

IRONIA 
Esta colunista ouviu em uma roda de con-
versa e anotou: “Gente que usa concessão 
pública em Natal, há anos, para fazer po-
liticagem, mentir e distorcer informações 
agora está incomodada com quem mostra 
para a população - de forma didática, irôni-
ca e divertida - a desfaçatez desse pessoal. É 
como disse um colega observador da cena: 
‘É gente que quer o monopólio da notícia, 
da opinião e do ataque’. É o mesmo pessoal 
que faz militância descarada para a direita e 
extrema-direita potiguar - financiado pelos 
políticos desse espectro e usando dinheiro 

público das concessões - e quer criminalizar 
a militância de esquerda”.

ERA PIOR COM BOLSONARO
A extrema-direita brasileira foi novamen-
te reduzida ao que é quando se trata do 
debate público: uma máquina de mentiras 
e distorções. A pauta da vez foi o preço dos 
alimentos. Sim, estão caros, mas não tan-
to quanto estavam no governo Bolsonaro. 
Aí fica muito fácil escancarar a hipocrisia 
dessa gente, que chegou ao ridículo de 
usar um boné afirmando que na gestão de 
Bolsonaro a comida era mais barata. Basta 
levantar um comparativo da inflação dos 
alimentos na gestão extremista e na atu-
al. E o bolsonarismo saiu desmoralizado 
pela realidade, escancarada pela imprensa 
e pelas redes sociais.

DADOS CONCRETOS
O slogan do boné bolsonarista virou 
zombaria por contradizer os preços dos 
alimentos registrados nos últimos qua-
tro anos de Bolsonaro. De 2019 a 2022, o 
aumento do preço da comida no país su-
perou a média geral da inflação em 3 dos 
4 anos e nunca ficou abaixo dos 6%. No 
último ano sob Bolsonaro, chegou a quase 
12%. Em 2020, ano da declaração da pan-
demia mundial de Covid-19, o indicador 
superou 14%. Já no primeiro ano de Lula 
(PT), o IPCA e o INPC de alimentos e be-
bidas fecharam em 1,03% e 0,33%, abai-
xo dos indicadores gerais da inflação. Em 
2024, o preço dos alimentos voltou a su-
bir, com IPCA de 7,69% e INPC de 7,6%.

A busca por crédito entre as em-
presas do Rio Grande do Norte subiu 
1,9% no ano de 2024. Apesar da alta, o 
resultado coloca o estado na penúltima 
posição do Nordeste, empatado com o 
Ceará, superando apenas o estado de 
Alagoas, onde a busca teve variação de 
1%. As informações são do Indicador 
de Demanda das Empresas por Crédi-
to, da Serasa Experian. 

Na outra ponta, as empresas do 
Maranhão lideraram a busca por crédi-
to no acumulado do ano de 2024, com 
um crescimento de 4,6%, seguida pelo 
Piauí (4,1%) e Sergipe (4%). O estudo 
aponta que o crescimento da demanda 
por crédito foi observado em todos os 
estados nordestinos. 

No Brasil o resultado também foi 
positivo, fechando a variação de 2024 
com alta de 2,3% em comparação 
com 2023. Dos nove estados da região 
Nordeste, cinco ficaram acima da mé-
dia nacional. 

O estudo mostra ainda que a alta 
nacional é puxada pelas empresas de 
grande porte, que aumentaram a de-
manda em 4,8%. A busca por crédito 
entre as empresas de médio porte sal-
tou 3,2%, e nas micro e pequenas em-
presas (MPEs) o crescimento fechou o 
ano em 2,3%. 

Em contraste ao desempenho das 
empresas no Rio Grande do Norte, 

o perfil dos consumidores potiguares 
aponta que eles são os que mais aumen-
taram a busca por crédito no Nordeste 
em 2024. De acordo com o Indicador 
de Demanda do Consumidor por Cré-
dito, da Serasa Experian, a procura por 
crédito para pessoas físicas no RN cres-
ceu 3,1% no último ano. 

O resultado positivo é o primei-
ro depois de dois anos consecutivos 
de queda. Em 2023 os consumidores 
do RN fecharam o ano com -13,7%, 
enquanto que em 2022 foi 7,5%. Os 
3,1% desse ano se colocam acima da 
média nacional, que é de 0,6%. Em 
todo o Brasil, o Rio Grande do Nor-
te foi o 10° estado que pessoas físicas 
mais buscaram crédito. 

De acordo com os dados nacionais, 
os consumidores com renda pessoal 
entre R$ 500 e R$ 1.000 por mês foi 
a que mais influenciou na alta da pro-
cura por crédito, com um aumento de 
1% em 2024. Quem tem renda entre 
R$ 1.000 e R$ 2.000 aumentou a pro-
cura em 0,6%, enquanto os que têm 
renda entre R$ 2.000 e R$ 5.000 fechou 
o ano em 0,2%. Os que ganham entre 
R$ 5.000 e R$ 10.000 e os que têm ren-
da maior que esse valor apresentaram 
queda na procura por crédito (-0,1%). 
Os que têm renda menor que R$ 500 
também recorreram menos às ofertas 
de crédito (-0,2%).

A Secretaria de Estado da Educação, 
do Esporte e do Lazer (SEEC) deu início 
nesta segunda-feira (10) ao ano letivo da 
rede estadual de ensino. No estado, 590 
unidades escolares começam as ativida-
des, com 180.863 matrículas confirmadas 
até o dia 6 de fevereiro, de um total de 
249 mil vagas ofertadas.

Uma das novidades para 2025 é a proi-
bição do uso de celulares em sala de aula. 
A medida já foi discutida nas jornadas pe-
dagógicas e será aplicada com a participa-
ção da comunidade escolar. 

Neste início de ano letivo, segundo a 
SEEC, cada unidade de ensino decidirá, 
junto aos pais e professores, como será 
feita a organização dos aparelhos durante 
as aulas. A proposta busca conscientizar os 
alunos sobre o uso responsável da tecno-
logia no ambiente escolar.

No Rio Grande do Norte, a proibi-
ção dos aparelhos telefônicos nas salas 
de aula foi regulamentada por duas leis: 
a lei estadual 11.674/2024 e a lei fede-
ral 15.100/2025, promulgada pela Pre-
sidência da República. As duas medidas 
determinam a proibição do uso desses 
aparelhos pelos estudantes em todos os 

ambientes escolares, incluindo intervalos 
entre as aulas. O uso em sala de aula será 
permitido exclusivamente para fins peda-
gógicos, de acordo com a orientação dos 
profissionais de educação.

O objetivo das novas legislações é pro-
mover maior concentração nos estudos e 
zelar pela saúde mental dos estudantes, mi-
nimizando os impactos negativos associa-
dos ao uso indiscriminado de tecnologia

A cerimônia oficial de abertura do ano 
letivo ocorreu na Escola Estadual de Edu-
cação em Tempo Integral Santos Dumont, 
em Parnamirim. A unidade, a partir deste 
ano, oferecerá o curso técnico em Meio 
Ambiente, ampliando as opções de forma-
ção profissional para os estudantes.

O Rio Grande do Norte alcançou o 
melhor desempenho do país na redação 
do Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) entre estudantes de escolas pú-
blicas. Dados do Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacionais (Inep) 
mostram que 7,7 a cada mil estudantes 
da rede estadual potiguar que prestaram 
o exame em 2024 obtiveram notas acima 
de 950 pontos na prova de redação. O re-
sultado é atribuído, em parte, ao projeto 
“Se Liga no Enem”, desenvolvido pela 
SEEC. A iniciativa ofereceu videoaulas 
e plataformas digitais de aprendizagem 
para auxiliar os estudantes.

Ano letivo da rede estadual 
do RN começa com proibição 
de celulares em sala de aula

RN é um dos estados do 
NE em que as empresas 
menos recorrem a créditos

A deputada Natália Bonavides 
causou nas redes sociais ao debo-
char, de forma inteligente, da au-
sência do prefeito Paulinho Freire 
em Natal durante momento de 
crise, quando cidade e a engorda 
de Ponta Negra estavam debai-
xo d’água, para curtir uma festa 
privada em São Paulo. O detalhe 
está na camiseta da parlamentar, 
com o refrão da música “Manias 
de Você”, da banda Raça Negra. É 
que a festa da qual participaram 
às escondidas o prefeito e a espo-
sa secretária de Trabalho e Ação 
Social, Nina Souza, era a comemo-
ração de aniversário do vocalista 
da banda, Luiz Carlos. Na legenda 
da publicação, Natália ainda iro-
nizou. “Sextando depois de uma 
semana de muito trabalho”.
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 PREFEITO DETALHOU QUE A ESTRUTURA TEM POTENCIAL PARA GERAR APROXIMADAMENTE TRÊS MIL VAGAS DE EMPREGO

Reeleito com 63,75% dos vo-
tos válidos, o prefeito de Macaíba, 
Emídio Júnior, iniciou o segun-
do mandato destacando avanços 
na gestão pública e um planeja-
mento estruturado para os próxi-
mos anos. Durante entrevista ao 
NOVO, ele aponta que a experi-
ência adquirida desde 2021, aliada 
à estabilidade administrativa do 
município, permitirá maior efici-
ência na execução de projetos.

A continuidade das obras ini-
ciadas na gestão anterior é um dos 
focos da administração municipal 
nos primeiros meses de 2025. En-
tre as principais iniciativas, estão a 
conclusão de quatro unidades de 
saúde, dois anexos de saúde e o 
maior ginásio poliesportivo da 
cidade, além de pavimentação em 
diversas comunidades.

Entre as principais metas 
do segundo mandato, Emídio 
Júnior anunciou a implantação 
do terceiro distrito industrial de 
Macaíba. O novo complexo será 
instalado em um terreno da pre-
feitura, às margens da Rodovia 
Humberto Pessoa, próximo à 
BR-304 e ao Aeroporto de São 
Gonçalo do Amarante.

O plano de governo tam-
bém prevê a ampliação da 
rede de saúde, a conclusão do 
concurso da Guarda Civil Mu-
nicipal, a construção de casas 
populares e a continuidade do 
maior programa de pavimenta-
ção já realizado no município. 
“Seguiremos trabalhando para 
transformar Macaíba em uma 
cidade cada vez mais desenvol-
vida e estruturada para o futu-
ro”, disse. Leia a entrevista:

NOVO: Prefeito, o senhor 
chega para mais um man-
dato em Macaíba. Que di-
ferenças o senhor pode 
destacar entre o início do 
seu mandato em 2025 e 
o início em 2021, quando 
assumiu o cargo pela pri-
meira vez?

Emídio Júnior: Iniciamos o se-
gundo mandato sem a ansiedade 
do desconhecido, muito mais co-
nhecedor de gestão pública, com 
a experiência das ações planejadas 
e executadas, das audiências em 
Brasília, das parcerias com manda-
tos estaduais e federais, com a casa 
arrumada, com um estoque de 

Emídio Júnior destaca projetos de 
infraestrutura e novo distrito industrial 
para segundo mandato em Macaíba

Foto:  Assessoria/Pref. Macaíba 
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obras em andamento, acompanha-
do da vice-prefeita Raquel Barbo-
sa e com a aprovação dos nossos 
conterrâneos refletida na votação 
histórica que obtivemos e na elei-
ção também da maior bancada de 
sustentação na Câmara, com 15 
dos 17 vereadores. 

NOVO: Que planos o se-
nhor tem para os primei-
ros meses de gestão em 
Macaíba?

EJ: Como disse, nós temos 
um estoque de obras em anda-
mento. São quatro unidades de 
saúde, dois anexos de saúde, o 
maior ginásio poliesportivo da 
nossa cidade, pavimentação em 
diversas comunidades. Então, 
a nossa meta é concluir essas 
obras. Além disso, assinamos 
esta semana a ordem de serviço 
para a limpeza e desassoreamen-
to do Rio Jundiaí, o mais impor-
tante manancial de Macaíba, que 
historicamente causa enchentes 
na região central da nossa cidade, 
afetando parte do comércio e de 
residências. Desde a fundação da 
nossa cidade, nunca houve um 
serviço como esse. Compromis-
so firmado, compromisso reali-
zado. Com isso, esperamos mini-
mizar os riscos de alagamentos. 

NOVO: O senhor tem 
um grande sonho para o 
município? O que seria e 
como o senhor pretende 
torná-lo realidade?

EJ: Umas das nossas principais 
metas para este segundo man-
dato é a implantação do terceiro 
distrito industrial, em terreno da 
Prefeitura localizado às margens 
da Rodovia Humberto Pessoa, a 
estrada que vai para o aeropor-
to, a menos de um quilômetro 
da BR 304, com potencial para 
gerar em torno de três mil vagas 
de emprego, além de seguirmos 
dando todo o apoio aos distritos 
industriais já existentes. A conclu-
são do concurso da Guarda Civil 
Municipal, a construção de casas 
populares, ampliação da rede de 
saúde, escolas e praças esportivas 
também estão no nosso plano, e 
também darmos seguimento ao 
maior programa de pavimentação 
do nosso município. 

NOVO: Para se atingir os 
objetivos é preciso su-
perar desafios. Nesses 
pouco mais de quatro 
anos de gestão, o que o 
senhor destaca como os 
principais desafios em 
Macaíba?

EJ: Fazer gestão pública, 
sobretudo nos municípios, é 
um grande desafio porque as 
demandas só crescem e os re-
cursos não acompanham esse 
crescimento. Sem falar na buro-
cracia que precisamos vencer e 
que nos impede, muitas vezes, 
de executar as ações com um 
tempo resposta mais adequado. 
É por isso que considero mui-
to importante saber ouvir, para 
isso estamos constantemente 
nas comunidades, conversan-
do com as pessoas, verificando 
as necessidades, as prioridades, 
para planejar as ações e obras 
e viabilizarmos os recursos ne-
cessários. Cada vez mais os mu-
nicípios acumulam obrigações, 
somos o ente mais próximo das 
pessoas e essa cobrança só au-
menta. Mas é muito satisfatório 
saber que estamos no caminho 
certo, avançando em todas as 
áreas na nossa cidade. 

NOVO: Faz menos de um 
mês que o senhor assu-
miu a gestão do municí-
pio para esse novo man-
dato. O que já deu para 
avaliar nesse tempo?

EJ: Nós fizemos alguns ajustes 
pontuais na nossa equipe, criamos 

as secretarias de Trânsito, que uma 
área com muitos desafios em Ma-
caíba, e dos Direitos Humanos 
e Cidadania. Para que possamos 
avançar cada vez mais. O povo es-
colheu a nossa continuidade pelo 
nosso perfil de trabalho, de servi-
ços prestados aos nossos conter-
râneos, dos avanços verificados 
em todas as áreas, da credibilidade 
dos compromissos assumidos em 
praça pública. E assim seguire-
mos. Janeiro foi um mês bastante 
produtivo, além do desassore-
amento, iniciamos o Programa 
Corte de Terra 2025 para atender 
aos agricultores familiares, recebe-
mos a confirmação da destinação 
de emendas pelo deputado esta-
dual Kléber Rodrigues, estamos 
ampliando as ações do Coisp, nos-
sa moderna central de videomoni-
toramento, para integração com o 
Trânsito. Seguimos com um ritmo 
intenso de trabalho. 

NOVO: Esse é o seu se-
gundo mandato. Uma 
continuidade do traba-
lho. O que a experiência 
do primeiro mandato 
agrega para a sua nova 
gestão em Macaíba?

EJ: Após quatro anos de um 
trabalho incansável, de domingo 
a domingo, do estabelecimento 
de parcerias administrativas im-
portantes, de uma gestão testada 
e aprovada, com obras e projetos 
em andamento, a experiência nos 
credencia a seguir o nosso traba-
lho. Nós fizemos uma gestão apro-
vada, de muitas entregas e nossa 
meta é superar nosso primeiro 
mandato, fazendo dos próximos 
quatro anos mais um período de 
desenvolvimento para Macaíba. 

NOVO: Administrativa-
mente, o senhor tem uma 
boa relação com o Gover-
no do Estado, gerido por 
Fátima Bezerra. Essa boa 
relação também deve 
prosperar politicamente?

EJ: Temos uma boa relação 
com todos, de direita, de centro 
e de esquerda. O nosso partido 
é Macaíba. Sobre 2026 vamos 
falar apenas em 2026. Agora é 
hora de darmos continuidade ao 
trabalho que nos propusemos a 
fazer, para fazermos ainda mais 
por Macaíba.



www.novonoticias.com.br 66Segunda-feira, 10 de fevereiro de 2025 GERAL

Foto:  Agência Brasil
Os Correios devem iniciar as 

operações do primeiro Centro de 
Distribuição Internacional (CDI) 
do Nordeste em junho deste ano. 
A nova unidade, localizada em 
São Gonçalo do Amarante, terá 
uma área de nove mil metros 
quadrados e será a quarta do Bra-
sil. Atualmente, os únicos centros 
desse tipo estão nas regiões Sul e 
Sudeste, nas cidades do Rio de Ja-
neiro, São Paulo e Curitiba.

A estrutura faz parte da es-
tratégia da estatal para reduzir os 
prazos de entrega de produtos 
importados na região e estimular 
o comércio exterior. Ao NOVO, 
os Correios informaram que um 
imóvel foi alugado no município 
potiguar e passa por reformas 
para receber o Centro de Trata-
mento de Cartas e Encomendas 
Natal, que integrará o novo CDI. 

A previsão é que a unidade 
comece a operar com capacidade 

inicial de processamento de mais 
de sete mil objetos por dia.

A iniciativa foi anunciada pelo 
presidente nacional dos Correios, 
Fabiano Silva dos Santos, duran-
te visita ao estado em dezembro 
passado. Segundo ele, a expectati-
va é que o novo centro impulsio-
ne a economia regional ao facili-
tar a distribuição de mercadorias 
e ampliar a participação do Nor-
deste no comércio internacional.

A implantação do centro lo-
gístico atende ao crescimento da 
demanda por produtos importa-
dos no Nordeste, que já repre-
senta 23% das encomendas inter-
nacionais no Brasil. 

Além disso, os Correios pla-
nejam utilizar a nova estrutura 
para o transporte de produtos 
perecíveis, como frutas e peixes, 
fortalecendo os setores da agri-
cultura e da pesca no Rio Grande 
do Norte.

Unidade terá capacidade inicial para processar sete mil objetos por dia

Correios iniciam em junho  a 
operação do primeiro Centro de 
Distribuição Internacional do NE
 NOVA UNIDADE ESTÁ LOCALIZADA EM SÃO GONÇALO DO AMARANTE E TERÁ UMA ÁREA DE NOVE MIL METROS QUADRADOS
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A IMPLEMENTAÇÃO 
DA CONVENÇÃO 
SOBRE OS DIREITOS 
DAS PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA NO 
BRASIL: DESAFIOS E 
AVANÇOS

 No Brasil, um grande marco na 
luta pela igualdade de direitos para as 
pessoas com deficiência foi a ratifi-
cação da  Convenção sobre os Di-
reitos das Pessoas com Deficiência 
(CDPD) da Organização das Nações 
Unidas (ONU), em 2008.  Ela busca 
garantir a essas pessoas uma partici-
pação plena e igualitária na socieda-
de, e  em todas as suas dimensões.

O tratado foi ratificado com sta-
tus de emenda constitucional e foi 
acompanhado pela Lei Brasileira de 
Inclusão (13.146/2015), que assegura 
direitos em diversas áreas, como saú-
de, educação, trabalho e transporte. 
Mas apesar dos avanços legislativos, 
a implementação da CDPD enfrenta 
desafios significativos. A acessibilida-
de continua sendo um dos maiores 
obstáculos, com muitas cidades ainda 
carecendo de infraestrutura adequa-
da às pessoas com deficiência. 

A educação inclusiva também en-
frenta dificuldades, apesar de ser um 
aspecto central da CDPD. As esco-
las, tanto públicas quanto privadas, 
sofrem com a falta de formação de 
professores e recursos pedagógicos 
adequados. Além disso, muitos alu-
nos com deficiência são direcionados 
para escolas especializadas, em desa-
cordo com o princípio da inclusão.

No mercado de trabalho, em-
bora existam políticas públicas 
como a Lei de Cotas, a efetiva in-
clusão das pessoas com deficiência 
é limitada pela falta de adaptação 
nos ambientes de trabalho e pela 
discriminação social, dificultando 
a integração no mercado formal e 
perpetuando a marginalização.

Porém, há avanços notáveis. A 
mudança de paradigma, de um mo-
delo assistencialista para a inclusão, 
tem levado a sociedade e o poder pú-
blico a repensarem suas políticas. A 
Lei Brasileira de Inclusão e as inicia-
tivas de participação social têm con-
tribuído para garantir direitos em di-
versas áreas. A criação de conselhos 
e a inclusão de organizações civis nas 
políticas públicas também têm sido 
fundamentais.

A efetivação dos direitos das 
pessoas com deficiência exige es-
forços contínuos para superar bar-
reiras físicas, sociais e econômicas e 
garantir uma sociedade verdadeira-
mente inclusiva.

TAYSSA XIMENES GUERRA
Assistente Jurídica
tayssaguerra@ccgd.adv.br
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O Rio Grande do Norte registrou uma 
redução nos casos de roubo e mortes vio-
lentas intencionais (MVIs) no primeiro mês 
de 2025. Segundo dados divulgados nesta 
quarta-feira (5) pela Secretaria da Seguran-
ça Pública e da Defesa Social (SESED), os 
assaltos a residências caíram 5,6% em rela-
ção ao mesmo período do ano passado, en-
quanto os crimes ocorridos em via pública 
tiveram queda de 30,1%. Já os roubos a esta-
belecimentos comerciais registraram a maior 
redução, com 31,8% a menos.

Os números foram consolidados pela 
Coordenadoria de Informações Estatísticas 
e Análises Criminais (COINE) e comparti-
lhados com o Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP) e o Ministério Público 
Estadual (MPRN). Em valores absolutos, fo-
ram registrados 522 assaltos em via pública 

em janeiro deste ano, contra 747 no mesmo 
período de 2024. Os roubos a residências 
passaram de 71 para 67 ocorrências, enquan-
to os assaltos a lojas caíram de 66 para 45.

O estado também fechou o mês com 
uma redução de 9,9% no número de mortes 
violentas intencionais. Em janeiro de 2025, 
foram registrados 82 assassinatos, nove a 
menos que no mesmo período de 2024, 
quando ocorreram 91 mortes. Os dados in-
cluem homicídios dolosos, feminicídios, la-
trocínios, mortes por intervenção policial e 
lesões corporais seguidas de morte.

A redução coloca janeiro de 2025 como 
o menos violento da série histórica inicia-
da em 2011, quando foram registradas 84 
mortes. Em contraste, os meses de janeiro 
de 2017 e 2018 foram os mais violentos do 
período, com 212 assassinatos cada.

O Rio Grande do Norte re-
gistrou 106 novas armas ao lon-
go de 2024, segundo dados da 
Polícia Federal (PF) analisados 
pelo NOVO Notícias. O número 
representa menos da metade do 
total de 2023, quando houve 222 
registros. O valor é o mais baixo 
desde 2004, com 99 registros.

A queda nos números é reflexo 
da revisão feita nas regras de aces-
so de civis a armas, implantadas 
pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) ao assumir o man-
dato em 2023. Os dados indicam 
que as restrições à compra, posse 
e porte de armas, implementadas 
no início do atual governo, redu-
ziram os efeitos da ampla distri-
buição de armamentos ocorrida 
na gestão do presidente Jair Bol-
sonaro.

Hoje, o civil pode adquirir 
até duas armas de uso permitido 
para defesa pessoal, desde que 
comprove a efetiva necessidade. 
Além disso, a compra de muni-
ção é limitada a 50 unidades por 
arma a cada ano.

Para efeito de comparação, 
em 2022, durante o último ano da 
gestão Bolsonaro, o número de 
armas registradas no Rio Grande 
do Norte foi de 1.700. Em 2021, 
por exemplo, com a simplificação 
nas regras de registro e porte de 
armas iniciada em 2019, houve o 
recorde histórico: 2.689 armas re-
gistradas oficialmente.

Em 2024, os dados da Polícia 
Federal também mostram uma 
redução na emissão de portes de 
arma. Foram emitidos 41 portes 
em 2024, sendo 39 para homens 
e dois para mulheres. O número é 
bem menor que o de 2023, quan-
do foram emitidos 204 portes, o 
menor desde 2012.

Além da redução de registros e 
portes, a PF também contabilizou 
o menor número de armas apreen-
didas dos últimos anos. Em 2024, 
foram apreendidas 105 armas no 
estado, o menor número desde 
2010, quando houve 90 apreen-
sões. Em comparação com 2023, 
quando foram registradas 144 
apreensões, a queda foi de 27%. 
Além disso, foram registrados 42 
furtos de armas no período.

Um levantamento da Coorde-
nadoria de Inteligência (COINE) 
da SESED aponta que, em 2024, 

Foto: Pxels 

RN tem queda no registro 
de armas em 2024
POTIGUARES REGISTRARAM 106 NOVAS ARMAS DURANTE O ANO DE 2024, SEGUNDO A 
POLÍCIA FEDERAL. O NÚMERO REPRESENTA METADE DOS PROCEDIMENTOS DE 2023

Redução da violência no RN

Em 2024, a Polícia Federal emitiu 41 documentos de porte de arma no RN

foram apreendidas 1.593 armas de fogo no 
estado. Embora o número ainda seja alto, re-
presenta uma leve queda em relação a 2023, 
quando foram apreendidas 1.649 armas.

Nos últimos cinco anos, foram retiradas 
de circulação 7.123 armas de fogo no Rio 
Grande do Norte. Os dados mostram uma 
tendência de queda desde 2020, quando fo-
ram apreendidas 979 armas.

Os dados do Sistema Nacional de Armas 

(Sinarm) revelam que, em 2024, houve uma 
redução de 28,4% nos furtos de armas de 
pessoas físicas no país, totalizando 1.978 ca-
sos. Os roubos também caíram 27,4%, pas-
sando de 409 em 2023 para 297 em 2024.

As informações do Sinarm são alimenta-
das pela Polícia Federal e por outros órgãos 
de segurança pública, permitindo análises 
detalhadas sobre ocorrências envolvendo 
armas de fogo.
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FAMOSOS “BLOQUINHOS” FAZEM A ALEGRIA DOS FOLIÕES E DO COMÉRCIO PELAS RUAS DE NATAL. O BLOCO SEU GENTIL 
FAZ A ESTREIA NO PRÓXIMO SÁBADO (15), NO CRUZAMENTO DA AVENIDA RODRIGUES ALVES COM A RUA CEARÁ MIRIM

Faltando menos de mês para 
o carnaval, a expectativa em Natal 
fica conta das prévias, que acon-
tecem ao longo de fevereiro por 
praticamente toda a cidade e mo-
vimentam não só o público como 
a economia da capital. Os famo-
sos “bloquinhos” invadem a cida-
de e movimentam vários setores 
econômicos fazendo a alegria, 
também, do comércio local.

Este ano marca a estreia do 
Bloco do Seu Gentil, que é deri-
vado do projeto homônimo inspi-
rado no profeta Gentileza, no pré-
-carnaval de Natal no sábado (15).

O Seu Gentil chega com 
abadás exclusivos, percurso com 
pranchão ao som de Pedro Luc-
cas, que começa no cruzamen-
to da Avenida Rodrigues Alves 
com a Rua Ceará Mirim a partir 
das 17h e segue em direção ao 
Aeroclube.

No local, será montada a 
Arena Gentil com shows exclu-
sivos de Rai Saia Rodada com o 
projeto Saia Elétrica, o Pagode 
Tá Aí Vai Quem Quer, Som e 
Balanço e Frevo do Xico.

Além de praça de alimenta-
ção com opções variadas, tem o 
bar de drinks do Garden além 
das ativações de patrocinadores. 
A venda dos abadás acontece 
no site www.omeuevento.com.
br e nas lojas @dstore.br (Tirol 
e Lagoa Nova). A entrega dos 
abadás acontece a partir quinta-
-feira (13) em loja instalada no 
Natal Shopping. Mais informa-
ções no perfil @oseugentil.

Em sua sétima edição, o En-
quanto Campos Corre, Sales Só 
Caminha leva charme e anima-
ção às ruas no dia 22 de feverei-
ro com o maior percurso do pré-
-carnaval de Natal e a tradição 
do folião levar seu cooler com 
bebidas tanto na Avenida Cam-
pos Sales – em que acontece o 
percurso do pranchão a partir 
do largo do Atheneu – quanto 
no espaço que será montado 
para os shows, no cruzamento 
com a Rua Maxaranguape.

E as atrações confirmadas 
são Júnior Bahya no pranchão 
e no palco os shows da Banda 
Dubê, Forró dos 3 elétrico e Pe-
dro Luccas. A venda de abadás 
continua no site OutGo e nas 

Prévia “Enquanto Campos Corre, Sales Só Caminha” leva animação às ruas no dia 22 de fevereiro com o maior percurso do pré-carnaval de Natal

Festas pré-carnavalescas 
tomam conta de Natal

Foto:  Reprodução
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lojas Maria Cândida e D Store. 
Mais informações sobre a entre-
ga dos abadás no perfil @fazen-
tretenimento.

Mais tradicional bloco do 
pré-carnaval de Natal, o Se Parar 
Eu Caio chega em sua décima 
edição levando animação e folia 
pelas ruas de Tirol e Petrópolis 
no próximo dia 25 de fevereiro 
para celebrar sua história junto 
dos foliões na terça-feira que an-
tecede ao carnaval.

E o bloco chega para mais um 
ano com suas marcas registradas: 
a animação da orquestra do Frevo 
do Xico, que esse ano vai em um 
pranchão, com o melhor das mú-
sicas em ritmo de carnaval.

Sem falar na cantora Már-
cia Freire, que chega com seus 
sucessos no ano em que se co-
memora os 40 anos do axé e vai 
fazer o show no palco montado 
no encerramento do percurso. 
Além dela, tem o cantor Pedro 
Luccas recebe convidados para 
contagiar todo o público do blo-
co. Este ano, o bloco faz uma 
homenagem ao historiador e 
folclorista Deífilo Gurgel.

Os abadás estão à venda na 
loja Aerotur, que fica na Rua 
Ceará Mirim, e no site Bilhete-
ria Digital. Mais informações do 
bloco e da entrega no perfil @
separareucaio no instagram.
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RODRIGO A vida é feita de desafios, o que nós 
podemos fazer é superá-los. 
(Teen Wolf)“Loureiro

Michelle Jerônimo com o esposo 
Esio Costa e os filhos Beatriz e Lucas 
Araújo 

Carlos Magno recebendo o casal 
Fernanda e deputado Tomba Farias 

Presidente da Fecomercio, Marcelo 
Queiroz recebendo o secretário 
municipal de governo Sérgio Freire 

 Sempre elegante Tereza Guerda em 
pose com a aniversariante 

Os empresários Fernando e Conceição 
Vila prestigiando a feijoada 

Marcelo Queiroz com a secretária 
de defesa social de Natal, Samara 
Trigueiros e o executivo Laumir Barreto 

Rita Brito, Marília Bezerra, Maria do 
Carmo Azevedo e Dani do Vale

Dulce Siqueira e Zita Regalado 
também foram ao evento  

O presidente da CDL Natal, José 
Lucena com a esposa Raquel 
Quirino prestigiando a prévia 

Michelle com Magali Medeiros e 
Yone Álvares 

Zélia Lima com o desembargador 
Aderson Silvino 

Empresário George Costa com 
sua esposa Rose na folia de 
Durval Lelis

Jussier Santos  Igor Ribeiro Dantas Bosco Pinheiro  Sérgio Gaspar  Isabelle Correia  Orismar Almeida  Gustavo Freitas  

PARABÉNS

VIVA MICHELLE 
Querida da coluna e de meio mundo de gente, a engenheira e amiga Michele Jerônimo reuniu no salão de festas do seu apartamento em Areia Preta uma legião de amigos para co-
memorar seu aniversário. Festa das boas, como sempre são as pilotadas pela bacana. Com buffet de Sônia e Milvia, bolo de Tereza Vale, doces de Kiara Bezerra, decoração de Diogo 
Maia e embalos dos cantores Bernardo Berckmans, o vento foi pra lá de animado. Tudo no estilo Michele de bem receber e chancelado pelo maridão, Esio Costa. Para tilintar de taças, 
espumante geladíssimo, chope, bar de drinks e rodada de Ballena Rosa, licor de tequila queridinho do Neymar, que esquentou a festa.

FEIJOADA DA AMIZADE 
O colunista badalado do Seridó, Carlos Magno Dantas, realizou a 20a edição da sua tradicional Feijoada da Amizade, oportunidade em que comemora seu aniversário. Os salões da 
AABB foram o palco do evento, que foi bastante prestigiado no último sábado (08). Os embalos da tarde ficaram por conta da orquestra Los Manos. Neto Freitas assinou a decoração, 
Robinson Câmara o belíssimo bolo, Ana Freire os doces e o chefe Everaldo Medeiros a feijoada, que estava muito saborosa. Empresários da região, políticos, amigos e coleguinhas da 
imprensa estavam entre os convidados de Carlinhos.

PARADA NA LADEIRA  
A segunda edição do Sesc Parada na Ladeira, maior prévia carnavalesca gratuita de Natal, reuniu quase 10 mil pessoas na noite da última quinta-feira, 06, na Avenida Rio Branco, no 
coração do comércio da Cidade Alta. O evento foi uma iniciativa do Sistema Fecomércio RN, por meio do Sesc RN e contou com o carnaval tradicional e o axé do cantor Durval Lelys.
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TOQUE DE LETRA

UM BALANÇO ATÉ AQUI
Olá, pessoal! A primeira fase do Campeonato Potiguar 
chegou ao fim, dando a lógica em relação aos classifica-
dos diretos para as semifinais. ABC e América, apesar 
das mudanças em seus elencos, seguem como favoritos à 
conquista de mais um título. No entanto, confesso que, 
diferentemente de outros anos, percebo uma empolgação 
menor com as principais equipes. Quando falo em em-
polgação, refiro-me ao desempenho dentro de campo, 
que tem sido cada vez mais burocrático, focado apenas no 
cumprimento da “obrigação”.

UM BALANÇO ATÉ AQUI (2)
Entre as demais equipes, tivemos algumas surpresas. O 
Laguna, estreante na elite do Futebol Potiguar, encerrou a 
primeira fase invicto, empatando com os principais prota-
gonistas. O Potiguar, sem apoio do poder público mosso-
roense e sem estádio próprio, perdeu apenas para os três 
primeiros da tabela (ABC, América e Laguna). Já a grande 
decepção – acredito que para todos que acompanham o 
Estadual – foi o Santa Cruz. O atual vice-campeão ven-
ceu apenas os times rebaixados. O Globo já era apontado 
como forte candidato ao descenso, mas quem caiu foi...

A QUEDA DO LEÃO
Antes do Campeonato começar, apostei que os favoritos 
ao rebaixamento seriam o Força e Luz (o que se confir-
mou) e o Globo. Nunca imaginei que o Baraúnas teria um 
desempenho tão abaixo. Desde a primeira rodada, já era 
visível que a situação interna não era das melhores. Talvez 
a falta de apoio do poder público local e a ausência de um 
planejamento financeiro minimamente plausível tenham 
sido determinantes para mais um rebaixamento na histó-
ria do clube. Ah, e sem isenção para a diretoria.

COPA DO BRASIL 
PARA OS POTIGUARES
Na última sexta-feira (07), ABC, América e Santa Cruz 
conheceram seus adversários na Copa do Brasil. O alvi-
negro enfrentará o Olaria-RJ, o alvirrubro jogará contra o 
União-TO e o tricolor terá o Náutico-PE pela frente. Acre-
dito que os confrontos foram favoráveis, especialmente 
para ABC e América, que terão a vantagem de encarar 
equipes que disputaram poucos jogos até aqui. Mas isso 
não significa classificação garantida, afinal, já vimos esse 
filme antes.

COPA DO BRASIL 
PARA OS POTIGUARES (2)
Ainda sobre o tema, a CBF divulgou ontem as datas e ho-
rários das partidas da primeira fase. O primeiro potiguar 
a entrar em campo será o Santa Cruz, no dia 19 (quarta-
-feira), às 19h30, no estádio Frasqueirão. No dia seguinte, 
20 (quinta-feira), será a vez do ABC, às 21h30, no Rio de 
Janeiro. Já o América jogará no dia 26 (quarta-feira), às 
20h, no estádio Mirandão, em Tocantins.

DEFINIDO O ADVERSÁRIO
O Apodi conheceu seu outro adversário no Grupo B da 
Supercopa de Futsal. A missão será complicada, já que o 
Carlos Barbosa já estava no grupo. Quem se junta aos dois 
é o Atlântico de Erechim, do Rio Grande do Sul. A compe-
tição acontecerá em Joinville, entre os dias 26 de fevereiro 
e 2 de março. Vale lembrar que o campeão representará o 
Brasil na Copa Libertadores da modalidade.

SITUAÇÃO DELICADA
Encerro a coluna desta semana falando sobre os nossos 
representantes na Superliga B de vôlei, onde, infelizmen-
te, a situação não está nada boa. Tanto no masculino, com 
o América, quanto no feminino, com o Desportivo Rio 
Grande, o Rio Grande do Norte está na zona de rebaixa-
mento. Na quarta-feira, as meninas enfrentaram o Vôlei 
Louveira-SP e perderam por 3x1. Até agora, em sete jogos, 
apenas uma vitória e a 12ª colocação. Já o América segue 
o mesmo caminho e foi derrotado pelo São Sebastião por 
3x0. O revés deixa o time na 12ª posição, com apenas oito 
pontos, somando duas vitórias e sete derrotas. A situação 
está complicada. Bom, vou ficando por aqui. Uma ótima 
semana e até a próxima! Um abraço!

A Agência Reguladora de Ser-
viços de Saneamento Básico de 
Natal (ARSBAN) promoverá, no 
dia 14 de fevereiro, uma audiên-
cia pública para discutir o reajuste 
tarifário dos serviços de abasteci-
mento de água e esgotamento sa-
nitário da Companhia de Águas e 
Esgotos do Rio Grande do Norte 
(Caern) no município. 

A audiência vai definir o rea-
juste previsto para 272.580 liga-
ções de água em Natal. O evento 
ocorrerá das 9h às 13h, no audi-
tório da Secretaria Municipal de 
Administração (Semad), localiza-
do na Rua Santo Antônio, 665, 
Cidade Alta.

Os usuários dos serviços, 
agentes econômicos e demais 
interessados poderão manifestar 
suas opiniões. A ARSBAN tam-
bém apresentará os resultados da 
Consulta Pública nº 01/2025, que 
embasaram a definição do índice 
de reajuste.

A agência reguladora propõe 
um reajuste de 0,63%. O percen-

Audiência pública vai discutir novo 
reajuste tarifário da água em Natal
REUNIÃO ACONTECE NO PRÓXIMO DIA 14 DE FEVEREIRO PARA DEBATER O 
AUMENTO PARA SERVIÇOS DE ÁGUA E ESGOTO NA CAPITAL POTIGUAR

Foto: Eduardo Maia/Reprodução

Aumento da tarifa vai afetar 272.580 ligações de água em Natal

tual pode ser revisto caso haja 
necessidade de ajustes em meto-
dologias regulatórias, desde que 
devidamente justificados.

A Caern, no entanto, defende 
um aumento de 15,23%, alegando 
necessidade de recomposição de 
perdas acumuladas nos últimos 
24 meses sem reajuste tarifário. 
Em nota, a companhia argumenta 
que a falta de correção inviabiliza 
a manutenção e melhoria dos ser-

viços essenciais de abastecimento 
de água e esgoto.

Segundo a empresa, os custos 
operacionais, incluindo energia 
elétrica, produtos químicos, com-
bustíveis e materiais de constru-
ção, sofreram reajustes sucessivos. 
O aumento da tarifa, segundo a 
Caern, é necessário para manter a 
qualidade da água, a regularidade 
do abastecimento e garantir in-
vestimentos em infraestrutura.
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